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・アンケートを取るなどして、広く住民の意見を聴いていくことはとても大切だと思いますので、今回の試みはと
ても良いと感じました。ただ自分自身の関心度が低いということも感じさせられたアンケートでした。

・アンケートをしようと考えた理由が知りたい。

・村にとって住みやすく働きやすい地域にぜひしてもらいたいです。親が議員をしてますので良い参考になりま
した。ありがとうございました。

・若い人も興味や関心がもてるような議会にしてほしい。もっと若い世代にわかりやすくしてほしい。

・議員選挙の時に選んだあとは、おまかせ状態で議会の様子等「情報たきざわ」をチラッと見る程度でした。関心
をもって読むかネットでアクセスするか、いづれもっと関心を持つ必要があると思いました。

・議会広報紙は興味があるが、実際、内容がむずかしいです。もつとかみくだいた表現や図解等見やすいものにし
てもらえるとありがたい。

・今のままで、ほぼ満足していますのでこれといった意見は今すぐ思いつかないです。いつも本当にお世話になっ
ています。
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・議員定数削減は絶対反対、何故ならば住民の声が届きにくくなる。議員報酬が高すぎる（他の町村と比較しても）
あなた達はそれぞれ何らかの生業をお持ちでしょう。政務調査費についても２分の１減額すべき。あなたのま
わりの人達を見ても自分の仕事に必要な道具等は自分で用意している。(オンブにダッコは虫が良すぎると心得
よ）今回のアンケートは大変よい企画なり。

・議員各人の考えなのか会派にいるために、同調してるのか判らない。フットワークの軽いのは会派外の方で住
民の声を知ろうとする姿がみえる。地域内の温度差の緩和。住民１人１つのことを地域に関する事を！！ 無関
心が多い。

・質問の仕方があまりにも「大まか」常に議会に意識をもっていないせいもあり「わかっていないこと」について
は答えようがありません。どういうことで、このアンケート解答が役立つかどうか。

・議会がもっと親しまれるには、議員さんの活動がわかれば良いと思う。選挙時以外でも村民の声をきく大きな
耳をもって選挙民に近づいてもよいのではないか。議員さんが議会がどのような活動をしているか、わからな
いのに村民に関心を持ちようがないと思うのだが。

・議会だよりをいつもみていますが、質問者と答弁する方だけの記録で議会全体の質問に対する話し合いがほし
いし、議会での議員一人一人がひとことでも生の発言をききたいです。それから議員の報酬ですが世の中の景
気にあった、そして村の財政にあった報酬を希望します、変動があってもいいと思います。

・住民の声が反映された政治であってほしい。

・村議の方々は平成１２年度より月額報酬アップがなされていないとの事ですが、民間会社は賃金カット、肉体
労働にもかかわらず、賃金賞与の減額、減額、更なる減額そしてリストラ退職を示唆させる様な上司の言動等、
不安が多く生活を維持する事が困難となってきています。村民が笑って毎日が過ごせる様、これからも宜しく
お願い致します。

・イベントのお客様としてしか逢った事がない様な気がする。忙しいんでしょうね。

・議員の報酬について高い安いの答はだされませんが、村役場において一般的と思われる金額で良いのでは。又、
住民の為声を届けて行って来られる為に立たれている議員さん達です、その善意の心で今後地域の為、そして
村の為への活躍をお願い致します。

・１．村予算不足にて追求質問に行政側の回答は検討する（金銭のかかる物は検討後かならず不可）　２．２年後
地方議員の年金は完破綻（合併により議員数約半減による）　３．議員に本格的にやる仕事がない。

・議会との懇談会は開催する意図が明確でない。仮に住民団体の声を反映するものとしたら、本来あるべき姿で
ないような気がするのだが。議員定数及び議員報酬の検討は県内の村平均値が相当と思われる。（人口によって
考慮すべきでない）政務調査費は会派の研修費等に使用されるのでなく、議員個々の調査研究活動に交付すべ
きだ。

・滝沢村に限ったことではないが議員の報酬は公務員の給料と連動する形で決められてきた。このため地方公務
員の給料引上げ勧告が出されると安易に賛同して来た。今では地方公務員の給料は高額なものとなってしまっ
た。地域住民の生活や所得とは関係なく他県・他市町村との横並びでばかり論じられて来たのではないだろう
か。機会がチェック機能を果すためには昔のように無報酬とし手当だけにすれば真剣に討議するようになると
思うが。

・２０．２１の問については調査研究内容に依る。外から見て、住民本位の調査研究が熱心にされているように感
じられない。村議会議員、議会は特定の人には近いかも知れないが村住民全体からは遠い存在を思う。議員は
住民の一票、住民の税の一部からを常に意識されたい。議員としての学習不足を感じる。

・早急に村議会議員の人数の削減に向けて活動するよう要望します。

・議員諸氏の発言の声量は良とするが、当局の答弁が低く傍聴席に良く聞こえない。議長に注意していただく程、
希望（年の故かな?）

・選挙の時だけとってつけた様に笑顔を振りまいて来る議員がいます、大変不愉快です。

・議員報酬を生活費としない議員になるべき。

・議員の活動がもう少しわかりやすく。

・地域の住民の交流を多くする為に何をしているのか又しているのであれば成果は?

・問５、議員は仕事仕分け人のように対応すべき。　問９．傍聴するが切磋琢磨がないのでつまらない。　問１２．
議会は惰性そのものである。　問１５．議員数を少なくして、報酬を増額し常勤するのが良い。名誉職ではない。
月収７０万円位が良い。　問２２．会派は不要。　問２３．各議員はオンブズマンのように活動願いたい。　「選
挙上手より行政能力と手腕の議員を待望」

・会合だけでなく、住民の方たちと接する機会を日々持つように心がけ、住民１人１人の思いを議会に届けてい
ただきたいです。(会議の場では意見をだせなくても滝沢村に期待することは多々あると思う）

・職員の人件費３０人カットすべきである。
・地域活性の働き、ストレス社会は皆の力で支えられるもの。滝沢村に癒しの空間の施設を設け病んでいる人達

を温かく見守り受け入れ地域全体が育てなおしに参加し心を育て古きを重んじ伝え古風な日本への促進をはか
る。岩手の木々を使い誰でも集い語らいの場所を提供し県立大学、ネイチャーセンター、馬っこパーク、アピオ、
森林公園の整っている環境。

・役場までの交通が不便、いちいちタクシーも？自家用車があることの設定が多すぎる、足のない人は不参加。 
住宅のあるところの除雪を望む。これが一番大切でありがたい。高齢化と火災時の時必要。下水は上水と同時と
平行した課題。

・槙坪多鶴子監督作品「星の国から孫ふたり」を鑑賞する機会を得、自閉症児の療育を知りました。滝沢村ではこ
のような子供たちがおられるのでしょうか。学校教育現場に専門の教師がおられるのでしょうか。誰にも相談
できず困っている方がいないことを願っています。

・公共事業の予定、実施概要等については広報等によって広く公開して欲しい。
・ボランティアに参加させて頂いています。無償で良いのですが、備品等にもう少し補助願えればと思います。
・国、県で決めたものばかりではなく、村独自の特色を出してはいかがでしょうか。福祉関係でも。（老人ホームと

学校帰りを預かる施設を一緒にするとか）
・(要望）滝沢中学校正門から真っ直ぐ伸びる道路の側溝を延長していただきたい。道路延長300m中約５０m設

置済み。（理由）１舗装路巾が２．３mと狭く、車輌通過時には歩行者が路外に退避しなければならない。２滝中
生のランニング（部活動）として利用されており、上述した通り一方が待機または待避を余儀なくされる。３道
路に沿接又は近隣する１１戸の住宅の中には、排水溝がないため、地下浸透式を採用している住宅もある。

・私の子供が中学校の時、滝沢のグランドの陸上をする所をゴムにやってほしいと希望されてましたが、今は28
才になりました。うまく表現できませんが。一本柳から滝南に行く歩道平にしてほしい自転車でとても走りにく
いです。車道にガードがあれば歩道からはずれても事故が防げると思う。村長も一度自転車で歩道を走ってみ
て下さい。

・滝沢村民でありながら火葬場や墓地がなくて困っています。せっかく広い土地がありながら割増料金を支払っ
て別の所を利用しなくてはいけないなんて。埋蔵センターなどより、火葬場や墓地公園（明るく美しいイメージ
の物として）の方がよほど利用できると思う。

・巣子駅は必要なし。無駄。道路もいつまで開通しないし。巣子車庫発盛岡行きのバスを踏み切り経由（盛附高校
グランド側経由）で通して欲しい。東北農業試験センターとかつぶして盛附グランド脇の広大な空き地？に工場
誘致などして村民の雇用確保に努めて欲しい。

・滝沢第二中学校の自転車通学の冬期間に通学バスを動かしていただきたいと思っております。
・南巣子地区に子どもたちの運動場がほしい。ゲートボールしたり、サッカーしたり、野球したり。
・上水道料金の残高保有数高の明確化と周知徹底を。国保料金の残高保有高の明確化と周知徹底を。待機保育

児の実数と待機高齢者の未入所者数の周知を。後期高齢者の実数と後期医療保険制度への意見集約を。
・滝沢村の自然をいかしたイベントをやって村を活性化してほしい。
・村営住宅が欲しいです。私達夫婦は介護福祉士ですが、この給料だと毎月のアパートの家賃支払いが厳しい

のです。県営住宅のような３～４階建ての建物ではなく平屋一戸建てやメゾネット２階建てでも現代風な設
備のものがよいです。新たに建てることが難しいのなら今あるアパートを村営にするとか・・・・ぜひ検討
をおねがいします。

2.　村に関するもの


